

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gèrona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16
 n el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
 las de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos
 en oro, 1 año 8
 En Francia, Trimestre, 48. rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea, y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve ningún orig. nel

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

LOS SASTRES, MODISTAS, ZAPATEROS

y en general cuantos cosen con máquina deben siempre pedir

EL HILO DE J. & P. COATS

si quieren tener un género que les evite interrupciones en la máquina, roturas de agujas y mucha pérdida de tiempo

SE RECOMIENDA SU ENSAYO

EN VENTA: En la tienda de Enrique Murtra, Arcos de la plaza de las Coles, núm. 27 y calle Minali 7, donde se encontrarán gratis cajitas muestras para facilitar el ensayo.

GANGA

Por retirarse sus dueños del negocio, se cederá, bajo condiciones ventajosas, una antigua y acreditada tienda de comestibles establecida en un punto céntrico de esta capital.

Para más pormenores, dirigirse á don José Serra, Progreso 20, almacén. 1.

Régio alumbramiento.

En la noche del viernes estaba la Real Familia reunida en velada íntima, escuchando á la marquesa de la Victoria de las Tunas, que cantaba al piano, cuando la reina se sintió indispueta, y acompañada de su madre, se retiró á sus habitaciones particulares.

Crejóse que la indisposicion seria sintoma de alumbramiento; pero la reina, despues de acostada, se sintió tranquila, y no se avisó á nadie. Velaron, sin embargo, su sueño la archiduquesa Isabel, hasta hora muy abanzada, la marquesa de Santa Cruz, y durante toda la noche el doctor Riedel.

Ayer mañana la indisposicion de la reina continuaba; almorzó relativamente tranquila á la una, pero despues de esta hora los síntomas se acentuaron, y se comenzaron á tomar disposiciones. Se avisó al presidente del consejo de ministros, que trasladó inmediatamente á sus compañeros de gabinete la noticia. En tanto el mayordomo mayor de palacio se ocupaba en preparar lo necesario para que las comunicacio-

nes á personas que habian de asistir al ceremonial, fuesen dirigidas con rapidéz, y la marquesa de Santa Cruz, con la duquesa de Medina de las Torres, aya, y con la teniente aya, señora de Tacon, disponian lo necesario para el acontecimiento que se aproximaba.

La archiduquesa Isabel no se separaba ni un solo momento de su hija; el doctor Riel las acompañaba constantemente; la reina Isabel suspendió sus audiencias particulares; la princesa y las infantas esperaron en sus habitaciones.

A las cinco, la reina, que no habia pasado bien la noche, se sintió rendida por el sueño, y se quedó dormida en una *chaise longue*, á las seis y media despertó, sintiendo grandes dolores: el médico anunció solemnemente que el parto comenzaba; encendiéronse las velas del altar, donde se habian colocado las reliquias: circularon rápidamente las órdenes, y toda la atención de la Real Familia, de la alta servidumbre y de la gente toda de palacio se reconcentró en la cámara de la reina.

Es ésta una extensa habitacion tapizada de azul y blanco; en el testero principal hay dos camas de palo santo con primorosos labores; entre las camas un reclinatorio con un Santo Cristo de márfil que la reina trajo de Viena, y que adornó siempre su cámara de soltera; á los piés de este crucifijo se ve una rama de azahar de la corona de desposada que llevó á sus bodas S. M. doña María Cristina, y otra más pequeña de rosas blancas que lució en su pri-

mera comunión. La cámara tiene una sola puerta, la que comunica con la ante-cámara y con las habitaciones destinadas á la presen tacion oficial del vástago.

Con la reina estaba su madre, la reina Isabel la marquesa de Santa Cruz y el doctor. El rey entraba y salia incesantemente demostrando una gran emocion. En la antecámara se hallaban la duquesa de Medina de las Torres, la señora de Tacon, la condesa de Puñonrostro dama de guardia ayer, la niñera inglesa del futuro vástago, la dama de servicio de la archiduquesa y las de la princesa é infantas que salian continuamente á llevar noticias á susseñoras.

Todos los ministros, con el señor Cánovas, estaban ya vestidos de uniforme en la secretaría de Estado. El telégrafo funcionaba dirigiendo continuamente partés á Viena, los capellanes de honor oraban delante del Santísimo expuesto en la Real Capilla, el nuncio de Su Santidad pidió telegráficamente á Roma la bendicion del Pontífice, los altos dignatarios llegaban á la real morada, por todas las galerías circulaban ujieres: en la plaza de Oriente, y mirando el mástil donde habia de ondear la bandera anunciadora del suceso, se reunia un numeroso grupo de gente. En palacio reinaba una gran animacion, pero un gran silencio; los que andaban parecian cuidadosos de ocultar el ruido de sus pasos, y los que hablaban el murmullo de sus voces; el silencio era sobre todo profundo en las habitaciones próximas á la cámara de la reina.

106

FOLLETIN DE

con mi pobre María para cuidar á nuestro infortunado señor. María ha muerto.... y yo me he quedado solo.

—Guillermo, replicó el capitan con voz alterada; aun tengo que pedirte otra explicacion. ¿Por qué se ha obstinado el baron en permanecer aquí encerrado cuando ya no habia peligro, cuando tanto le hemos advertido que habia cesado el contagio?

—Si os referis á los papeles que algunas veces hallaba en el jardin, no los leíamos porque el baron me habia prohibido que los recogiera; se ha vuelto sombrío, hipocóndrico. Como no espera nada de los hombres, no quiere rozarse con ellos. Quería morir en silencio en este apartado rincon, pronunciando los nombres de sus hijos.... y de su hija.

—¿Mi nombre? preguntó Juana con exaltacion; ¿ha hablado algunas veces de mi, Guillermo?... ¿se acuerda tambien de su hija?... ¿la siente? ¿la desea?... ¡Oh! ¡corramos! ¡corramos!.... quiero estrecharle entre mis brazos.... ¡padre mio! ¡padre mio! ¡padre mio de mi alma!....

Y se dirigió á la casa murada. El anciano servidor la detuvo.

Ya no está allí, le dijo: la noche de vuestra

LA LUCHA.

103

y leyó: «Enrique murió el 17 de Noviembre de 1606.

—¡Muertos los dos! exclamó la infeliz Juana con acento desgarrador: ¡muertos Gaston y Enrique!.... ¡Mi padre!... dijo designando la tercera tumba ¡mi padre debe estar allí!

Sus piernas se doblaron bajo su peso, y cayó medio desmayada con la frente apoyada en la cruz, como si no tuviera fuerzas para soportar una nueva desgracia. Loudonnois la detuvo, y le dijo amorosamente:

—Juana, un consuelo nos queda en la desgracia que nos abruma; tus hermanos han muerto tres meses despues de mi estancia en esta, no han sido victimas de la peste, cuyo germen hubiera yo podido introducir aquí; Juana, no tengo que reprocharme la muerte de tus hermanos.

Pero Juana no le escuchaba, su desmayo desapareció muy pronto ante la dolorosa inquietud que le desgarraba el alma. Se levantó con un movimiento brusco y febril, y el capitan, que comprendió su intencion, se aproximó á la tercera tumba, y leyó con voz apenas perceptible: «María de la Merced, murió....»

—¡Es mi nodriza!.... ¡la esposa del pobre Guillermo! exclamó la jóven sin dejar concluir

Este estado de expectacion y de ansiedad, duró próximamente dos horas y media, durante las cuales se congregaron todos los que debían asistir al acto de la presentación. A las ocho y media, el hecho se consumaba. El doctor Riedel recibía el vástago de los Reyes, que pasó inmediatamente a los brazos de la archiduquesa Isabel; hubo un momento de gran ansiedad en que todos se agruparon conmovidos en torno de la madre de la reina y del doctor, que rompió aquella expectacion anhelante exclamando:

— ¡Es una niña!

¡Una niña! ¡Una niña! Esta palabra se extendió con rapidez prodigiosa por Palacio; ondeó en la Punta del Diamante la bandera blanca y lució el blanquicino farol, que repitieron en su lenguaje simbólico a los curiosos que esperaban la palabra que estaba en todos los labios: ¡Una niña!

Anunciaron las salvas del cañon la nueva; repicaron las campanas de todas las iglesias; vióse en todos los edificios públicos la bandera, y se extendió rápidamente la noticia, que los hilos del telégrafo llevaban a provincias y al extranjero.

En tanto, el primer fruto del enlace de D. Alfonso XII y de doña María Cristina, era colocado tal como nació en un primoroso canastillo guateado de raso blanco que el rey tenía en sus manos, y que se cubrió con encaje blanco.

El rey, con la canastilla en que llevaba a su hija, salió a la cámara, donde ministros, grandes, representantes del Senado y del Congreso, embajadores de las naciones extranjeras, dignidades de la Iglesia y altos dignatarios invitados esperaban.

El Presidente del Consejo de Ministros levantó el velo; el Ministro de Gracia y Justicia examinó el primero el régio vástago, y pronunció la palabra legal infanta.

Todos los circunstantes se inclinaron ante el rey ante su augusta hija.

En la imposibilidad de asistir a los festejos que con motivo de la inauguración de la estatua del brigadier Cabrinety se han celebrado en la heroica villa de Puigcerdá, en los días

9 y 10 del corriente, y deseando nuestro director que LA LUCHA no careciera de representación en aquellas fiestas, confirió a nuestro compañero D. Pablo Mas, director de *La Voz del Pirineo*, el encargo de representarla.

Dicho Sr., que nos ha honrado y complacido en extremo aceptando galantemente la invitacion que al efecto le dirigió nuestro director, y a cuya deferencia quedamos sumamente reconocidos, nos remite la siguiente reseña de las fiestas, manifestándonos en carta particular que fue objeto por parte de la Junta organizadora de las mayores atenciones en cuantos actos se celebraron con aquel motivo.

Las pasadas fiestas.

Resuenan aun en nuestros oídos el eco atronador de los vivas, y de incesante palmoteo; hiere aun nuestra vista el fuego de las espléndidas iluminaciones y abren aun fibras de nuestro corazón movidas por los resortes de mágicas palabras de entusiastas oraciones, y de bellísimos conceptos. Y bajo esta impresión, bajo este recuerdo que aunque alegre y satisfactorio embarga nuestros sentimientos, escribimos. Dispensen, pues nuestros lectores si al hacer la reseña de esas fiestas, que pasaron pero que dejarán imperecedera memoria en la mente de cuantos pudimos presenciarlas, no lo hacemos ordenadamente y con todo el acierto que debieramos.

Concluidos los preparativos de fiestas en vispera, nos encontramos en la mañana del día 9 de Setiembre, día de los mas memorables para la villa. El adorno que en los sitios públicos aparece es de muy buen efecto, contribuyendo a ello sin duda el gusto que la iniciativa particular ha desplegado en el ornato de los edificios particulares. Aquí y allí, doquier, en las fachadas de todas las casas, se ven ondear banderolas y gallardetes, cubre el patriótico tapete con los colores de la bandera nacional el hierro de los balcones ó rica colgadura pende de los mismos. Todos se han portado bien, todos han querido a medida cada uno de sus fuerzas, dar testi-

monio público del entusiasmo que el Puigcerdanés siente al haberle la alta honra de rendir un tributo de gratitud a su héroe preciado, al valiente soldado de la patria, al salvador de la villa, al malogrado Cabrinety. No podíamos esperar menos de aquel puñado de valientes que supo conservar con sus esfuerzos y victorias el buen nombre que la legaron sus antepasados y que fué en todas ocasiones el terror y espanto de la negra sombra de nuestro siglo, del absolutismo.

Son las ocho de la mañana y al compás de patrióticos himnos que ejecuta la orquesta de Vich re ore calles y plazas la Comisión de festejos a fin de dar principio a la fiesta y avisar al vecindario la proximidad del momento solemne en que deberá descorrerse el velo que cubre la estatua. Extraordinario número de forasteros va llegando a cada momento, los que unidos a los que ya vivieron con anticipacion discurren por los sitios públicos prestando con su presencia una animacion y algazara impropias de este escaso vecindario; difícil sería calcular el número de los que han venido, solo podemos decir que no habíamos visto nunca en esta villa tanta gente reunida.

A las diez de la mañana, reunidas en el salon de sesiones de las casas consistoriales todas las comisiones y personas invitadas, se abrió la marcha precediendo a todos la sociedad coral *Unión graciense*. Largo itinerario que nos detendremos en reseñar, siguió la comitiva antes de entrar en la plaza Nacional, punto donde debía tener lugar al poco rato un acto que hizo honda impresion en el ánimo de todos.

Después de haber, con sumo trabajo, atravesado por entre la apiñada muchedumbre que llenaba la plaza, se colocaron las comisiones al rededor del pedestal y tras un momento de imponente silencio, imposible al parecer entre aquella masa tan numerosa, D. José Pons, alcalde que fué en los memorable días 10 y 11 de Abril del 73, pronunció algunas sentidas frases a la memoria de Cabrinety y concluyó haciendo entrega del monumento al Municipio. Entonces las músicas entonaron el himno de Riego, resonaron frenéticos vivas

y en medio de un entusiasmo y alegría indecibles recorrió el Sr. Pons la cortina que cubria la estatua del héroe.

El Sr. Alcalde D. Tomás Borrell, al aceptar la ofrenda que se hacia al Municipio, prometió velar por su conservacion é hizo entrega al escultor D. Rosendo Novas del título en que se le nombra hijo adoptivo de la villa, en justa recompensa de su desprendimiento y por el mérito artístico de la obra.

El secretario de la junta gestora D. José L. Ciot le entregó tambien, eo nombre de la misma, un elegante album en el que deben constar las firmas de todos los suscritores del monumento.

Fuertemente impresionado el señor Novas ante tales muestras de cariño, tributó en su lugar las gracias al pueblo puigcerdanés su amigo D. R. Arús y Arderiu, manifestando que aquel seria digno hijo de la invicta Puigcerdá a la cual se ofrecia desde luego.

En este momento se acercó al pie del pedestal D. José Roca y Roca para presentar a Puigcerdá los hijos del malogrado Brigadier. En elocuentes frases explicó que estos no venian a presenciar el triunfo de su padre, sino a admirar la santa veneracion que aquí se consagra a su memoria y al mismo tiempo a ofrecer la espada que usó cuando vino a levantar el sitio de Puigcerdá.

Esta presentación dió lugar a una escena conmovedora é imponente. Los tiernos hijos de Cabrinety besaron cariñosamente aquella noble espada que un día fué el terror de las huestes absolutistas y la entregaron al Alcalde Sr. Borrell que la recibió con el mayor respeto. Todo el mundo estaba conmovido y en muchos varoniles rostros que jamás temblaron ante el fuego del enemigo, vimos correr lágrimas de puro agradecimiento y exaltado patriotismo.

Esta preciosa reliquia fué colocada sobre un rico almohadon sostenido por algunas niñas y acompañada a las Casas Consistoriales por la Comitiva. Allí el Sr. Marciá, Diputado a Cortes por este Distrito, abrazó a los hijos de Cabrinety en nombre de la Cerdaña y les dijo: que ya que su valiente padre habia ampa-

al capitán; ¡oh!... ¡gracias, Dios mio!... Todavía existe mi padre.

—Todavía existe, repitió tras ellos una voz débil como un eco, ¡todavía existe, pero va a morir.

Juana y Loudonois se volvieron rápidamente, y percibieron a un hombre inmóvil en una actitud melancólica, apoyado en el tronco de un corpulento álamo que estendia su frondoso ramaje sobre las tumbas. Era Guillermo, pero mas achacoso y mas envejecido que nunca, que miraba despavorido a Loudonois y a su joven amada, como si estuviera en presencia de una aparicion sobre natural. Juana y el capitán corrieron hácia él.

— ¡Los muertos salen de la tumba! exclamó el anciano con voz cavernosa; ¿es verdaderamente a la señorita Juana a quien vuelvo a ver?

— Si, yo soy, Guillermo, mi buen Guillermo, respondió la joven llevándose a los labios las rugosas manos de su viejo criado; soy yo, que vuelvo a mi hogar paterno despues de seis meses de ausencia. Guillermo, ¿no me has dicho que mi padre vive todavía?

— Dios ha prolongado sus días hasta este momento para que tenga el consuelo de abrazar a

su hija, que cree muerta. Pero las penas han agotado sus fuerzas, y está a dos pasos de aquí, moribundo y desesperado, porque no creia que la mano de uno de sus hijos pudiera cerrarle los ojos.

— ¿Luego es cierto? preguntó Loudonois señalando las sepulturas de los hijos del barón.

— Las tumbas no engañan nunca, replicó el anciano con un sordo gemido; todo lo devoran, jóvenes y viejos, pobres y ricos, nobles y plebeyos...

— ¡Oh, Dios mio! murmuró Juana levantando los ojos al cielo; dime, Guillermo, ¿a qué género de muerte han sucumbido mis desgraciados hermanos?

— Vuestro padre os lo dirá, contestó el anciano, preparándose a conducirlos a donde estaba el barón.

El capitán le detuvo, y le dijo:

— Guillermo, ¿estabais aquí solo con vuestro amor?

— Solo, señor. Despues de las funestas desgracias que han convertido esta casa en cementerio, todos los criados han desaparecido los unos despues de los otros, huyendo de la fatalidad que pesaba sobre ella. Yo me quedé

rado en otros tiempos á Puigcerdá, era justo que hoy Puigcerdá los amparase á ellos.

Cuidose de despedir y dar las gracias á la reunion el concejal Sr. Durán.

Las diversiones callejeras de la tarde se vieron muy concurridas. La música de Vich interpretó con mucha precision algunas piezas de su repertorio.

Por la noche el Casino Ceretano obsequió con un the á la familia de Cabrinety, á los representantes de la prensa y á las sociedades corales de Gracia y de Puigcerdá cuyos individuos vimos fraternizar enseguida.

El baile del entoldado que habia empezado con mucha animacion, fué interrumpido por un fuerte chaparron de agua que puso en precipitada fuga á los danzantes.

Al día siguiente se dió un espléndido banquete en obsequio de los hijos del malogrado Cabrinety y de la prensa en el que se contaban ochenta comensales, viéndose representados todos los periódicos de Barcelona, [secepcion hecha], como es de suponer, de *El Diario*, y *El Correo Catalán*, de Gerona *LA LUCHA* y *La Lluanera* de Nueva-York.

Al destaparse el champagne hubo entusiastas brindis y se leyeron algunas poesias alusivas.

Correspondencia.

Madrid 10 Setiembre de 1880.

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

Una carta recibida hoy de París, dá alguna importancia política á la caceria con que ha obsequiado el señor Duque de la Torre al marques de Altavilla, jefe del palacio de la reina doña Isabel segunda.

El firmante de dicha carta, ofrece dar mayores pormenores de semejante caceria. Si consigo saberlos me apresuraré como siempre á comunicárselos.

«El Correo» y «El Liberal» en sus últimos números, confirman las noticias que hace tiempo comuniqué á V. sobre que los estragos de los terremotos de Manila han sido de escasa consideracion, comparados con las proporciones con que fueron presentados por telegramas oficiales.

El presidente del consejo de ministros, ha estado hoy en el palacio de la plazuela de Oriente, y despues de conferenciar un rato con el rey, pasó á ofrecer sus respetos á la reina doña Isabel, quien le recibió de la manera mas afectuosa.

Asegúrase por personas por lo general bien informadas, que de pocos dias á esta parte, tanto el señor Cánovas del Castillo como don Francisco Romero Robledo, manifiestan grande interés en saber lo que dicen los periódicos fusionistas, especialmente «El Siglo», el cual ha empezado á estremar su oposicion al presidente del Consejo de ministros, en términos, que sus escritos suelen ser leídos por el fiscal de imprenta, con preferente atencion.

Cuéntase que un día de estos, el órgano del general Martínez Campos, ha estado amenazado de un contra-tiempo que afortunadamente no tuvo consecuencias.

El Corresponsal.

Madrid 11 Setiembre 1880.

En mi carta de ayer, decía á V. que á escitacion de algunos ministros, el fiscal de imprenta estudia con especial atencion los periódicos fusionistas, los cuales habian estado amenazados uno de estos días y espuestos á lamentables contratiempos.

Pues bien: «El Siglo» «La Gaceta Universal» y «Los dos Mundos» diarios fusionistas, fueron anoche mismo denunciados de un golpe. Y no han de ser estos solos, segun mis noticias, como estos y demás colegas de su comunión no refrenen sus belicosos ímpetus, pues el gobierno Cánovas Romero, está firmemente decidido á no tolerar la infraccion de las leyes.

El ministro de la Gobernacion, al decir de algunos de sus íntimos amigos, tiene en estudio una pequeña combinacion de gobernadores de provincia en la cual figura el señor Botella, que pasa á otro destino. Probablemente en la semana próxima el señor Romero Robledo la llevará al consejo.

La casa del general Martínez Campos se ha visto esta tarde bastante concurrida por sus amigos y correccionarios. Las conversaciones han girado sobre política en general.

Dícese que la prensa liberal dinástica, persistirá en su enérgica oposicion al ministerio, á pesar del rigor que contra ella empieza á desplegar el fiscal de imprenta.

El embajador de Austria en Madrid, ha visitado esta mañana á la reina y á su madre la archiduquesa.

Con referencia muy autorizada, se asegura que cuanto se ha dicho de propósitos del gobierno contra algunos militares, es perfectamente incierto.

Nada mas por hoy.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

«A la una de la madrugada del domingo, se recibió en el gobierno civil la noticia del feliz alumbramiento de S. M. la Reina.

Inmediatamente se encendieron faroles blancos en las Casas Consistoriales y en las torres de la Catedral y Alfonso XII. Pocas horas despues se publicó por medio de pregon el siguiente *Boletín Oficial* extraordinario:

«El Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, en telegrama recibido á la una de esta madrugada me dice lo siguiente:

«S. M. la reina, acaba de dar á luz á las ocho y veinte de la noche una hermosa infanta, con toda felicidad. La presentacion de ésta, ha sido hecha por su magestad el rey con arreglo al ceremonial.»

¡Gerundenses! En las Monarquias hereditarias, el nacimiento de un sucesor á la corona ha sido siempre un fausto acontecimiento y una esperanza para el porvenir. En las circunstancias de nuestra querida patria, tiene mayor importancia porque, robusteciendo la dinastía de nuestro augusto Soberano don Alfonso XII, contribuye á afirmar la paz que felizmente disfrutamos.

Abrigo la seguridad de que los leales habitantes de esta provincia no serán los que menos participacion tomen en la alegría general, y por lo mismo me apresuro á comunicaros esta feliz nueva.

¡Gerundenses! ¡Viva el rey! ¡Viva la reina! ¡Viva la infanta recién nacida.

Gerona 12 Setiembre 1880.—El Gobernador.—Joaquin Maria Laguni-lla».

Al toque de oracion se echaron al vuelo las campanas de todas las parroquias y al de diana salió á recorrer las calles de la poblacion la música del Regimiento de S. Quintín, izándose en los edificios la bandera blanca.

Por la mañana publicó la Alcaldía la siguiente alocucion.

Gerundenses:

Como habeis visto por el telegrama que ha sido publicado esta madrugada por el Sr. Gobernador civil de la provincia, S. M. la reina, (que D. g.), ha dado á luz con toda felicidad una robusta infanta.

Este fausto acontecimiento ha venido á colmar de dicha el corazón de los augustos padres de la recién nacida, y á llenar de la más grata satisfaccion á todos los que se interesan por el afianzamiento de la actual dinastía y de las vigentes instituciones.

Demos gracias á la Providencia por tan señalado beneficio, y roguémosle que conserve por largos años la preciosa existencia de S. M. el rey D. Alfonso XII, (q. D. g.), la de S. M. la reina y la de su excelsa hija.—Gerona 12 de Setiembre de 1880.—El alcalde constitucional, José Mollera.

—La incansable junta directiva del Centro Industrial y Mercantil, se ha dirigido con una razonada comunicacion á la Excmo. diputacion provincial, solicitando su apoyo moral y material para el estudio y concesion de una via férrea que, partiendo de esta ciudad, se dirija por la inmediata poblacion de Salt, á Bescanó, Vilanna, Anglés, Sella, Amer, Las Planas, S. Felu de Pallarols, S. Miguel de Pineda, S. Estéban de Bas, Las Presas, Olot y, pasando por Ridaura, vaya á unirse con la línea S. Juan de las Abadesas.

La riquísima comarca que deberá atravesar la proyectada via, es una garantia de buen éxito para la misma, un gran impulso para la agricultura y la industria, y un elemento de vida para esta ciudad, que de tantos necesita.

—Pasado mañana viernes tendrá lugar en nuestro teatro una funcion extraordinaria, en la que se nos dice tomarán parte varios apreciables jóvenes aficionados y la música del Regimiento de S. Quintín.

Los productos de la expresada funcion serán destinados al socorro de las familias de los oficiales y soldados del primer batallon del Regimiento de Valencia que perecieron en las aguas del Ebro, cerca de Logroño, el día 1.º del corriente.

Creemos que los levantados y humanitarios sentimientos de nuestro público, responderán, como en otras ocasiones, á este nuevo llamamiento que hace la caridad.

—El Sr. Gobernador civil de la provincia ha convocado á la diputacion provincial á sesion extraordinaria que ha de tener lugar pasado mañana, viernes, en el salon de sesiones de aquella Corporacion, para tratar de varios asuntos de importancia.

—Concedida por el Excmo. señor Capitan general del Principado, la autorizacion solicitada por este Ayuntamiento para construir una pasarela sobre el Oñar en la calle del Carmen, anteaer empezaron los trabajos del indicado puente.

—Hé aquí el resultado de las elecciones de diputados provinciales segun las actas del escrutinio general.

Distrito electoral de Figueras, don Leopoldo Rich de Marell, 544 votos.

Distrito de Llaná, D. Juan de la Cruz Majuelo, 1557 id.

Distrito de Gerona, D. Javier Maria Moner, 644 id.

Distrito de Bañolas, D. Pedro Ordi-ñal, 457 id.

Distrito de Cassá de la Selva, don Mariano de Camps, 854 id.

D. Martín Dausá y Delmás, 115 id.

Distrito de Verges, D. Juan Bautista Ferrer, 2019 id.

Distrito de La Bisbal, D. Vicente

Güell y Nató, 902 id.

Distrito de S. Felu de Guixols, D. Francisco de Paula Franquesa, 494 id.

Distrito de Palafrugell, D. Manuel Jubert y Marqués, 983 id.

D. Pedro Mascort Llorens, 966 id.

Distrito de Ripoll, D. Vicente Cánovas Montesinos, 750 id.

Falta el resultado de Massanet de Cabrenys, de cuyo distrito, á la hora en que escribimos, no se habia recibido en este gobierno el acta del escrutinio general.

Con respecto al distrito de Palafrugell hemos de hacer presente, con referencia á noticias fidedignas, que los datos parciales de la eleccion acusaban un resultado completamente contrario al que arroja el escrutinio general, merced, segun se dice, á la presion ejercida sobre algunos secretarios escrutadores, quienes han formulado una protesta ante un notario, por no haberles sido admitida la que presentaron en el acto del escrutinio.

—Ayer pasaban los serenos á domicilio para recoger donativos con destino á las familias de las victimas de Logroño.

—El somaten de Mayá, auxiliado de la Guardia civil, á conseguido dar alcance á los malecheros que el otro día secuestraron, segun digimos, Sr. Sanz, rico propietario de aquel pueblo, habiendo rescatado á este y hecho prisionero á uno de los salteadores. Parece que los demás de la cuadrilla lograron ganar la frontera.

—Ayer terminó la fiesta de las calles de San Francisco, Fuente Mayor, Ginesta, Pavo y Canaders que, como todas, ha durado tres días, habiéndose bailado las obligadas *sardanas llargas*, sin faltar el correspondiente baile en el Odeon y por remate la tradicional *faxina*.

—La escuela Normal superior de Maestros de esta provincia tendrá abierta la matrícula para el curso de 1880 á 1881 desde el día 15 al 30 del corriente.

Los que pretendan cursar el primer año de la carrera del magisterio deberán solicitarlo del jefe del Establecimiento, acompañando á la instancia la partida del bautismo legalizada, certificacion de buena conducta y facultativa de no padecer enfermedad alguna contagiosa, autorizacion del padre, tutor ó encargado para estudiar la carrera y cédula personal y someterse luego al exámen de las asignaturas que comprende la instruccion primaria elemental.

Los alumnos, admitidos como tales, satisfarán en el acto la cantidad de diez pesetas, importe del primer plazo de la matrícula.

Desde el 1.º al 15 de Octubre próximo, se admitirán únicamente á los que, con documento autorizado, justificquen que no pudieron verificar su presentacion durante el periodo ordinario, por enfermedad, ausencia ú otra causa atendible.

—Un individuo de nacionalidad turca, debidamente autorizado recogia ayer limosnas con destino al hospital de huérfanos del Monte Libano.

—Anteaer noche se produjo en la plaza de la Constitucion un semitumulto, con motivo de haberse arrestado á dos sujetos que faltaron al respeto á los agentes de la autoridad.

—Nos escriben de Castillo de Aro dándonos cuenta de haberse celebrado este año con gran animacion y concurrencia de forasteros la fiesta mayor de dicho pueblo, que tuvo lugar los días 8 y 9 del corriente, en los que, á parte de solemnes funciones religiosas, hubo *sardanas llargas* y bailes en dos distintos salones.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona).
Madrid 13. Positivamente no trazará mucho tiempo sin ser elevada al principado de Asturias la infanta recién nacida. Se llamará María Mercedes.

Hebrá tres días de gala.
El martes se celebrará el bautizo.
Inmediatamente despues del término de la ceremonia se hará la presentación en palacio.

—La «Gaceta» publica un real decreto dado por el ministerio de Gracia y Justicia rebajando la quinta parte de la condena en las penas de reclusion, relegacion y extrañamiento de personas; la cuarta parte á los condenados á presidio ó á prision mayor; la tercera parte á los sentenciados á confinamiento; la mitad de la condena á los que sufren presidio, prision correccional ó destierro y dos terceras partes á los que cumplen arresto mayor y menor.

Ha regresado el señor Balaguer.
El rey ha entregado doce mil duros para obras de caridad.
Se han suspendido los festejos hasta que la reina vaya á Atocha, limitándose ahora á las limosnas y á las iluminaciones.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy; S. Nicomedes mr.
Santo de mañana; S. Cornelio papa y mr. y San Cipriano ob. y mr.
Cuarenta Horas; hasta el día 18 están en la Iglesia de las Capuchinas.

Imprenta de «La Lucha»
Plaza de Bell-lloch, (Tras Teatro).

Anuncios.

En la calle de la Plateria
núm. 5 piso 2.º vive una señora que cederá parte de su habitacion con ó sin asistencia.

JARABE CURATIVO

de la Anciana Seigel

NUESTRO AGENTE AUTORIZADO
en Gerona,
Don Narciso Perez.



REGALO á los Sres. Fumadores

DEL PECTORAL É HIGIÉNICO

PAPEL DE JARAMAGO,

Durante las ferias y fiestas de la Merced, se regalará á los fumadores que compren un librito de á dos cuartos del famoso pectoral y mas higiénico PAPEL DE JARAMAGO, una bonita caja con fósforos de 4.ª clase, en el depósito exclusivo del PAPEL DE JARAMAGO, calle del Hospital, núm. 39, y en las sucursales; Asalto, núm. 12, y Zurbano, núm. 3.— A los que compren dos gruesas de dicho PAPEL DE JARAMAGO, se les regalará un cromó valor de 12 reales.

Calle del Hospital, número 39.—Felipe March.

LA MODA ELEGANTE
ILUSTRADA

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patronos de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, corchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid; don los señores don Amiceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion— los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificandose en eramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Pa a asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español,
relativas al uso de dichos medicamentos
envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

EL VAPOR CIUDAD CONDAL

saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Setiembre para

PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.
Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para MAYAGUEZ PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS, trasbordando en PUERTO-RICO, desde donde tiene establecido la Empresa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.
La carga se recibirá hasta el día 22.
NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 4 de cada mes, se esponden tambien billetes para NUEVITA S, GIRABA y SANTIAGO DE CUBA, con trasbordo en HABANA.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

MENSAJERIAS MARITIMAS.

(Antes Imperiales.)
SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella. | Salidas de Barcelona.
Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene camaras de 1.ª, 3.ª y 4.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.*

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Maritimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR
Se emplean solo 26 dias en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes
Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores,
La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasaje

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Setiembre

El vapor LA FRANCE de 5000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia DON ANTONIO BOXA

Farmacia de Ferrán.

ELIXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRAN.

Farmacéutico de la Universidad de Barcelona (año 1864). Socio corresponsal de varias corporaciones científicas.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin arduos, ni el atractivo de un origen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curacion del herpesimo en todas sus formas, así como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, seco ó escamoso, humoral ó grasiento, interno ó externo. Sífilis de generaca; Gota; Úlcera inveterada en las piernas, de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho ó la garganta, debida á la fijacion del humor herpético en dichos parajes; Ulceracion ó costras de los párpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocacion originada por exceso de humores, etc. etc, debe tomar confiado, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curacion, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejias (feriduras); restreñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: San Feliu de Guixols Farmacia y Jaraberia del auto:—Al por menor en Barcelona: en casa de los Sres. D. Ramon Casaderús, farmacéutico, Arco del Teatro, 21. Don Gaspar Formiguera, farmacéutico, Fernando VII, 7. D. Encarnación Pau y Viaplano, farmacéutico, Tras Palacio. D. Salvador Alsina, Pasaje del Crédito, 4.—Figueras: D. Pedro Denofeu farmacéutico.—Palamós: D. Joaquin Puignacia, farmacéutico.—Palafregell: D. José Gich, farmacéutico.—La Bisbal: D. Joaquin Galí, farmacéutico.—Gerona: Dr. Vivas.—Olo: D. Estéban Cardelus, farmacéutico.—Lérida: D. A. Trueta, farmacéutico.—Isla de Cuba.—Cienfuegos: Sres. Gonzalez y Molinet, y D. Rafael Figuerola.—Sagua la Grande: D. Domingo Fabre etc., etcétera.

Farmacia de Ferrán.